

# La ciberdefensa, un asunto vital por el desconocimiento y las leyes pendientes

● El comandante general de Melilla inauguró el segundo curso de verano organizado por la Ciudad y la UGR en el que se abordarán cuáles son las ciberamenazas y cómo el Estado trata de combatir las

D.N. MELILLA

El comandante general de Melilla, Fernando Gutiérrez Díaz de Otazu, fue el encargado ayer de inaugurar el curso sobre 'Ciberdefensa y la tutela de la redes' que comenzó ayer enmarcado en la XXIV Edición de los Cursos Internacionales de Verano Ciudad de Melilla. Destacó que este tema es "de vital importancia porque hay mucho desconocimiento sobre la materia en la población en general y porque son muchas las leyes que faltan por elaborarse para garantizar la seguridad de los estados y de los propios ciudadanos ante ataques realizados a través de las redes de comunicación".

Gutiérrez Díaz de Otazu señaló que este curso surgió el pasado año cuando se finalizó el programa 'Fuerzas Armadas, Constitución y conflictos armados'. Explicó que a día de hoy los riesgos vinculados a los ataques informáticos han descendido de prioridad a la percepción de los analistas internacionales por "otros riesgos que se impone, como son los conflictos entre estados o como ha sido el inicio de las actividades del Daesh el grupo terrorista yihadista que se autodenomina Estado Islámico".

Con la llegada de la telefonía móvil y los medios de comunicación masivos y su empleo por los ciudadanos dio lugar a un ámbito de actuación para los delincuentes y por lo tanto, también para la protección de la sociedad, indicó.

## Nuevas tecnologías y leyes

El comandante general de Melilla recordó que en los atentados de 11 marzo de Madrid se utilizaron teléfonos móviles con tarjetas que no estaban registradas y a raíz de esto, se llevó a cabo una normativa por la cual todas las tarjetas deben estar dadas de alta.



Las autoridades y los coordinadores del curso, durante la inauguración de este programa.

Tras esta tecnología comenzaron a utilizarse los smartphone o teléfonos inteligentes que han multiplicado todas las acciones que se puede llevar a cabo por terroristas, aseguró. Pero a las técnicas y nuevas tecnologías de la comunicación, apuntó, hay que sumar el empleo masivo y cada día más instalado en los individuos de las redes sociales en las que se expone la vida o las ideas de una persona, en principio de forma anónima, aunque la realidad es que no es así. El comandante general indicó que la pantalla del ordenador o del móvil es un amplificador que hace llegar ese mensaje a cualquier parte del mundo.

Asimismo, Gutiérrez Díaz de Otazu señaló que, aunque ahora está muy de moda por parte de los políticos el borrar sus comentarios y paso por las redes sociales para evitar críticas, lo cierto es que esta información se queda almacenada y no desaparece como puede pensar el usuario.

También estuvo en la inauguración de los cursos la consejera de Cultura, Fabela Mohatar, el presidente del Consejo Consultivo de Andalucía, Juan Cano Bueso, y el decano del Colegio de Abogados de Melilla, Blas Jesús Imbroda Ortiz y el director de los Cursos Internacionales de Verano, Manuel Ruiz Morales.

## Un curso actual

La consejera de Cultura, Fabela Mohatar, aseguró ayer que el tema de este curso es de "extraordinaria actualidad e interés". Explicó que en este programa no sólo se analizará el papel que juega la defensa a través de las nuevas tecnologías del país, sino también de la seguridad de cualquier ciudadano que puede verse vulnerada en cualquier momento. "El uso de las redes sociales para exponer cualquier parte de la vida de las personas nos hace vulnerables a aquellas entidades que quieren ejercer algún tipo de ataque ya sea indivi-

dual o de forma nacional", apuntó la consejera.

Mohatar resaltó que en 2012 se catalogó el tema de la ciberdefensa como una de las prioridades en la defensa y protección del país y de los servicios esenciales de cualquier sociedad. Señaló que desde el anonimato se puede utilizar este tipo de instrumento, que es muy potente y novedoso, y que es capaz de desestabilizar y pone en peligro en un tiempo récord cualquier sistema de la sociedad. Aseveró que esto afecta a temas de la Administración, las empresas, la industria de nuevas tecnologías y a cualquier persona.

Por otro lado, agradeció a los organizadores, el Consejo Consultivo de Andalucía y el Colegio de Abogados, así como la colaboración del Ministerio de Defensa, la puesta en marcha de esta iniciativa que permitirá a jóvenes y profesionales formarse en esta temática. Indicó que los alumnos de este programa van a poder disfrutar de

las conferencias de los primeros expertos en España en ciberdefensa. Asimismo, felicitó a los coordinadores del curso puesto que han sabido dar un fundamento técnico a estas conferencias de primer nivel.

En cuanto a la participación, hizo hincapié en que se han inscrito más de 60 participantes, lo que implica la buena calidad de estos cursos internacionales de verano. De hecho, recordó que la pasada semana en el proyecto formativo impartido en la ciudad sobre yihadismo se contó con más de 140 alumnos, una cifra que no se alcanza en ningún otro programa de verano organizado por universidades de prestigio a nivel nacional.

Por último, insistió en que tanto por los ponentes de los cursos de las últimas ediciones como por la temática y la formación continua que se ofrece a profesionales y estudiantes universitarios indican que son cursos de primer nivel.